



### NOTA DEL OBISPADO

## MISA EN SABADO O VISPERA DE DIA FESTIVO PARA EL CUMPLIMIENTO DOMINICAL o de FIESTA de PRECEPTO

A partir de hoy, y haciendo uso de la benigna concesión de la Sagrada Congregación del Concilio, a fin de que aquellos que prevean el sábado, o la vispera de un día festivo que no les va a ser posible —o lo sería tan solo recurriendo a un esfuerzo extraordinario— oír la Santa Misa el día siguiente, en cumplimiento de lo prescrito en el canon 1248 del Código de Derecho Canónico, disponemos:

1.—A las nueve de la noche de cada vispera de domingo o de día festivo de precepto, se celebrará una misa en el altar del Buen Jesús de la Santa Iglesia Catedral Basílica, para que, oyéndola, cumplan con el precepto (que a todos obliga el día siguiente) aquellos que prevean la imposibilidad o considerable dificultad de verificarlo en su día propio; como son los que al día siguiente han de realizar una excursión, caza, pesca, viaje, trabajo forzoso, asistencia a enfermos, etc.

Quien, formada debidamente su conciencia, haya asistido a la misa del sábado o de vispera de día festivo de precepto, y posteriormente descubre que ha desaparecido la causa, puede quedar tranquilo, pues ya cumplió con el precepto, sin necesidad, por tanto, de oír otra misa al siguiente día, domingo o festivo de precepto.

## HOY, HOMENAJE DE LA GUARNICION AL GENERAL GIRON RODRIGUEZ

Lugo, y no solo la capital, sino también la provincia, tributaba en estos momentos los más cálidos homenajes de cariño y simpatía al general don Federico Giron Rodríguez y a su esposa doña María Campos de Giron, con motivo del destino del general como gobernador militar de la Plaza y Provincia de Orense.

Precisamente, ayer tarde, a la una y media, el matrimonio Giron-Campos recibió la visita en su domicilio de la Junta Rectora de la Hermandad de Altérecos Provisionales, presidida por el comandante don Francisco de las Heras Pelayo, que le testimonió su sentimiento por su marcha y le reiteró personal afecto y respeto.

### HOMENAJE DE LA GUARNICION

Hoy, jueves, la Asociación Provincial de Excombatientes, visitará también al general Giron para hacerle testimonio de su adhesión, al mismo tiempo que para agradecerle las atenciones y deferencias que ha tenido con los excombatientes de Lugo en el transcurso de todos estos años.

A las dos de la tarde y en un céntrico restaurante, la guarnición de Lugo, presidida por los primeros jefes de Cuerpos, Centros y Dependencias, ofrecerá al general Giron un almuerzo en el transcurso del cual le será entregado un recuerdo de todos los compañeros que en este tiempo han tenido el honor de estar bajo sus órdenes.

Asimismo y como ya hemos anunciado ayer a nuestros lectores, el general Giron y su esposa serán objeto de otro homenaje por parte de todas las autoridades, jerarquías, representaciones y pueblo en general, que

2.—Esta misa celebrada el sábado o vispera de día festivo, a tenor de los términos de la concesión, ha de ser conforme a los textos litúrgicos o rito del día siguiente, y en ella han de tener lugar la Homilía y la Oración de los fieles; cuidando además de que en la mente de los fieles subsista la idea de que el día dedicado de hecho al Señor es el siguiente.

3.—Como quiera que la razón de esta concesión obedece a dos causas, la primera ya citada, y la segunda a escasez de sacerdotes en algunas regiones, brindamos ya por las presentes a los varios sacerdotes diocesanos que con tanto celo sacerdotal vienen celebrando tres misas cada día festivo en diversos poblados de la diócesis, la ocasión de aligerar algún tanto su pesada carga, y obtener una disposición mayor de tiempo para el cultivo pastoral de cada grupo de fieles por ellos atendidos, combinando, previas las autorizaciones que se concierten en cada caso, la celebración de una misa en un poblado el sábado o vispera de día festivo por la tarde, otra en la mañana del día de precepto, y la tercera en la tarde del mismo día de precepto.

Dado en Lugo, a 8 de marzo de 1966

ANTONIO, Obispo de Lugo

acompañados de sus respectivas esposas, asistirán a un almuerzo que se celebrará el próximo lunes en el Restaurante Alameda. Allí se despachan hasta el domingo las tarjetas para asistir al mismo.

**HUJO ADOPTIVO DE QUIROGA**  
Por su parte, el Ayuntamiento de Quiroga, ha tomado el acuerdo de nombrar al general Hijo Adoptivo del mismo.

El mismo Ayuntamiento ha tomado el acuerdo también de dar el nombre de «Plaza del General Giron», a la que actualmente se denominaba «Plaza de Madrid», con lo cual el nombre del ilustre soldado permanecerá ya para siempre unido a este próspero y bello pueblo.

**LA MARCHA A ORENSE**  
Aunque todavía no sabemos con exactitud la fecha en la que el general Giron Rodríguez se ausentará de Lugo, es muy posible que su marcha definitiva a Orense, para hacerse cargo de aquel Gobierno Militar, se produzca entre el 15 y el 17 de este mes.

## SIGUEN CELEBRANDOSE CON GRAN CONCURRENCIA LAS JORNADAS POSTCONCILIARES

Continúan celebrándose con creciente éxito las jornadas o ejercicios postconciliares en Lugo capital. Todos los días, por la mañana y por la tarde, millares de fieles acuden a los centros parroquiales y a las diferentes empresas, fábricas, talleres y lugares de trabajo, para escuchar estas orientaciones sobre el Con-

## GOYAN

### Conferencia de Rey Romero y exposición de artistas de Goyán

(De nuestro corresponsal, J.O.G.)  
Días pasados tuvo lugar en salón del «Centro Goyanes» la tercera conferencia correspondiente al ciclo organizado con motivo de celebrar dicha Sociedad recreativa el cincuentenario de su fundación.

Esta charla estuvo a cargo de don Faustino Rey Romero, conocido sacerdote, escritor y poeta que disertó sobre el tema «Proyección de Goyán en la cultura gallega», título éste que nos había hecho presumir que el autor de «Escuela de merlos» trataría de los personajes de todos los tiempos (sobre los que se tenga histórica noticia, naturalmente) que hayan destacado en las artes o en las letras y que hayan influido en la cultura de Galicia.

Pero Rey Romero habló solamente (y ya fue bastante hablar) de cuatro artistas y un escritor de la época actual: los pintores Antonio Fernández y Xavier Pousa; los escultores Xoán Piñeiro y Julio Picallo, y el poeta Eliseo Alonso.

Su disertación ha sido realmente acertada y amena, confirman-

do Rey Romero, una vez más, sus magníficas condiciones de conferenciante.

Sin embargo, al hablar de Antonio Fernández omitió ciertos aspectos fundamentales, quizá por desconocimiento, de la vida y de la obra del consagrado pintor de Goyán; con más autoridad habló de Xavier Pousa y de Xoán Piñeiro, a los que con merecimientos ponderó y elogió su labor. Oportunamente citó a Manuel Fernández por su contribución a la historia del comarca del Miño; pero muy corto cuando se refirió al escultor Picallo, a pesar de tener ante sí varias esculturas del novel artista de Cuntis, ahora de Goyán, que prueban su valía, y que por ello han merecido los más cálidos elogios de cuantos han visitado el salón donde están expuestas varias obras de los citados artistas.

Para mañana viernes, está anunciada una nueva charla a cargo del catedrático del Instituto de Enseñanza Media de Vigo, don José Luis Méndez Ferrín, que hablará sobre «La preocupación social en la literatura gallega».

## EL GROVE

(De nuestro corresponsal, «Samceig».)

### LOS VECINOS DEL VIENTO DICEN...

Que no comprenden como nuestro Ayuntamiento los tiene tan abandonados, y mantiene en «perfecto estado» desde su creación, y como si de monumentos artísticos se tratase, el laberinto de callejones (nosotros diríamos de corredoiras) que desde lo alto del populoso barrio, desciende a Lordelo, a la maravillosa escanada que separa a este sector grovese del pintoresco Rons, cuya playa está llamada a ser, por poco que de ella y sus alrededores se ocupen, la playa oficial de esta villa.

Opinan los vecinos del Viento, y estamos de acuerdo con ellos, que en lugar de denominarse de esta manera el «ventilado» barrio, debiera llamarse, sin hacer alusión alguna «El Calvario», pues más tiende de éste sus mal llamados callejones, por el estado de abandono en que se encuentran y en los que la luz «brilla» por su ausencia, que de lugar habitable.

El pavimento de los callejones, pavimento natural, en donde la mano del hombre nada hizo, lo componen las peñas y los pedruscos, en una continua amenaza para la integridad física de sus vecinos y de los que por allí se vean obligados a pasar, pues por placer, pese al maravilloso panorama que desde allí se divisa, creemos no lo hará nadie. Por eso estamos de acuerdo con dichos vecinos, y elevamos con los mismos nuestro ruego al señor alcalde, para que también llegue a aquel lugar la piqueta municipal.

### DEMOGRAFIA

#### Nacimientos:

María del Mar Mascato Barral, de José y Carmen, de Peralto; Servando Lores Lois, de Servando y Luisa, de La Fontiña; María de los Angeles Pérez Meis, de Manuel y Josefa, del Viento; Beñosa Iglesias Ríos, de Antonio y María Luisa, del Con; Bernardo Vidal Gallinanes, de José y Dolores, de Estonillo, y Blanca Rosa Lois Alfonso, de Ramón y Carmen, de Peralto.

#### Matrimonios:

Luis Ojea Fuentes, de Pontevedra, y María Caneda Silva; Segundo Cacabelos Caneda, de Nuestr Señora de las Mareas, y María Concepción Martínez Magdalena, de la Virgen de las Mareas; Antonio Moldes Iglesias, de Mejojo, y María Teresa Goday Abalo, de Teniente Domínguez, y Francisco Prol Navero, de P. Mejojo, y María Luisa Rey Alvarez, de Confin. Próximamente lo harán, Benjamín Bua Friero, de Reboredo, con María Teresa Míguez Fernández, de Calvo Sotelo, y Ricardo Fresco González, de General Mola, con María Luisa Otero Fernández, del Viento.

#### Defunciones:

Juan Expósito, de 59 años, del Con; Dolores Martínez Mascato, viuda de 99 años, del Viento; Vircenta Prol Domínguez, viuda, de 85 años, de la Plaz; Visitation Álvarez Otero, viuda, de 78 años, de la Fontiña, y Dolores Gómez Lois, Casada, de 53 años, de P. Mejojo

## Puenteareas

(De nuestro corresponsal, Gabino Porto Bernárdez.)  
NOTA SINDICAL

La Obra Sindical de Educación y Descanso remitió a la Delegación de esta villa el plan de excursiones a Portugal en Semana Santa y el calendario de turnos de funcionamiento de las ciudades sindicales de Marbella y Tarragona, por lo que a todos aquellos productores pueda interesarles asistir a alguna de ellas, deberán pasar por la Secretaría de esta Delegación, donde se les informará ampliamente sobre itinerarios y precios respectivos.

### NOTA NECROLOGICA

En su domicilio del barrio del Puente, tras penosa dolencia, ha dejado de existir el convecino don Juan Saura Madrid, quien por espacio de muchos años ha desempeñado las funciones de guardia urbano en esta villa.

## ANGOARES (PUENTEAREAS)

(De nuestro corresponsal, A. Romero.)  
NOTAS NECROLOGICAS

En su casa del barrio de Piñaña falleció don Manuel Ferreiro Mariño.

Contaba el finado 79 años de edad, y en su larga vida trabajó como aserrador en diversas fábricas del municipio de Puenteareas.

Su entierro ha constituido una manifestación de pesar, no sólo en la parroquia, sino en todo el municipio, donde era muy querido y apreciado por todos. Después del funeral recibió sepultura en el panteón de familia.

### EN MOREIRA

Después de sufrir un adicadísima operación quirúrgica, ha fallecido don Francisco Martínez Rodríguez. Fué el finado un hombre de acción; estuvo muchos años en América ejerciendo la profesión de chófer. Hace varios años regresó a su tierra natal, dedicándose a la agricultura y otras actividades.

Un gran gentío de todas las clases sociales acompañó al féretro, y una representación municipal, presidida por el alcalde, figuraba en la comitiva. Recibió sepultura en el panteón familiar.

Su esposa, doña María Luisa González Martínez, y sus hijas Aurora, residente en Salvatierra de Miño, y Maruja, Vda. de Martínez Bouzo, reciban la expresión de nuestra muy sentida condolencia por tan sensible pérdida.

### DE SOCIEDAD

Hace unos días hemos tenido el gusto de saludar a nuestro es-

timado amigo don Félix Domínguez Francisco, ex teniente de alcalde del Ayuntamiento de Puenteareas, que ha llegado de retorno de un viaje a diversos países de América latina.

Bien venido entre nosotros.

### DE REGRESO

Tras haber pasado una larga temporada de vacaciones al lado de sus hijos y familiares en las repúblicas de Argentina y Brasil, acompañado de su digna esposa, doña Dolores Pino, ha llegado nuestro muy estimado amigo don Félix Domínguez Francisco, industrial en esta villa y teniente alcalde en la Ilma. Corporación municipal.

A través de estas columnas, les expresamos nuestra cordial bienvenida.

timado amigo don Félix Domínguez Francisco, ex teniente de alcalde del Ayuntamiento de Puenteareas, que ha llegado de retorno de un viaje a diversos países de América latina.

Bien venido entre nosotros.

## LALIN

(De nuestro corresponsal Fernández Crespo.)

**SANTO TOMAS DE AQUINO**  
Con gran brillantez ha celebrado la festividad de Santo Tomás de Aquino el Centro de Enseñanza Media y Profesional «Ramón M. Aller Ulloa», de esta villa.

Con tal motivo se ha celebrado en el parroquial de Lalín, a las 12 de la mañana, la Santa Misa, a la que asistieron las primeras autoridades, Claustro de Profesores y alumnos en general.

A las 4 de la tarde, en el campo de deportes del citado Centro, se celebraron diversas competiciones deportivas.

A las 7 de la tarde, y en el salón de actos, se llevó a cabo la representación de una magnífica obra teatral, asistiendo todos los alumnos del Centro y familiares de los mismos.

También el Colegio del Sagrado Corazón y demás academias de la villa festejaron con brillantez la festividad de su Santo Patrono, con Misa en la iglesia parroquial, celebrada a las 13 horas y demás actos culturales.

**NOS DICEN.....**  
Que en la prolongación de la calle Rosalía Castro, frente al nuevo recinto ferial, se vienen realizando prácticas de automovilismo con el consiguiente peligro para los niños de las academias sítas por aquellos lugares...

...que las manadas de perros que deambulan de noche por la villa, perros vagabundos indudablemente, no dejan conciliar el sueño a los vecinos de diversas calles, con sus algarabías...

...que una vez terminadas las obras del Campo de la Feria, éste ha quedado magníficamente acondicionado para albergar a toda clase de puestos y ganado...

### CONSEJO LOCAL DEL MOVIMIENTO

El próximo sábado, día 12, a la tarde, celebrará reunión la Comisión Permanente del Consejo Local del Movimiento, correspondiente al mes actual.

Oportunamente daremos a conocer los asuntos que en dicha reunión serán tratados.

## PUENTE - CALDELAS

(De nuestro corresponsal, Manuel Fernández Otero.)

### TOMA DE POSESION DEL NUEVO ALCALDE

Don Gerardo Carballeda Morgade cesa en su cargo de alcalde después de veintiséis años de haberlo ejercido. En dicho periodo se efectuaron importantes mejoras para la villa, debidas al entusiasmo y cualidades del señor Carballeda Morgade.

Le sustituye don Luciano Martínez Garrido, hasta ahora primer teniente de alcalde de nuestro Ayuntamiento. Es además, diputado provincial y maestro nacional.

La ceremonia en la que se dará posesión al nuevo alcalde, pueden asistir todos los puente-caldelenses que lo deseen. Tendrá lugar el próximo sábado, a las cinco de la tarde, en la Casa Consistorial.

### LA SANTA MISIÓN EN CARITEL

En la iglesia parroquial de Caritel, se celebran actualmente diversos actos correspondientes al programa de la santa misión dirigida por los padres franciscanos de Pontevedra.

Numerosos fieles acuden diariamente a los cultos que serán clausurados el próximo domingo.

### DE SOCIEDAD

Procedente de Babia (Braga) hemos tenido el gusto de saludar a don Aurelio Corbalán Abalo y a su hijo Quercusino. Se disponen a pasar una corta temporada al lado de sus familiares.

**MARIN**  
(De nuestra Delegación: General Mola, 4 Telf. 177. Bar "La Navarra")

### SERVICIO DE EDUCACION Y DESCANSO PARA PRODUCTORES

Por la Oficina de Información de la Delegación Sindical Local, y para su difusión entre los productores de empresas de esta demarcación a quienes pueda interesar, se hace público que en la Delegación Sindical de Marín se han recibido las Normas detallando el Plan de Excursiones a Portugal durante la Semana Santa, y los calendarios de turnos de funcionamiento de las ciudades sindicales en Marbella y Tarragona. Quienes deseen obtener detalles pueden solicitarlos en las Oficinas de Información de la Sindical (calle Calvo Sotelo).

### DE SOCIEDAD

Regresó de Teichhütte (Alemania Occidental), a donde se había trasladado para asistir al bautizo de su primer nieto—Carlos Otto Manuel Jhan Gómez—la señora doña María Gude Dieguez, esposa de nuestro estimado convecino el industrial don Manuel Gómez Llerena.

### SANCIONES DE LA ALCALDIA

A propuesta de la Jefatura de la Policía Urbana, por la Alcaldía, y durante el pasado mes de febrero fueron impuestas las siguientes multas:

Ocho de 25 pesetas, cinco de 10, ocho de 100, una de 200 y una de 500 pesetas, por infracciones del Código de la Circulación.

Una de 50 y tres de 25 pesetas,

por jugar a la pelota en la vía pública.

Dos de 100 pesetas, por construir un cobertizo sin licencia municipal y por negarse a pagar impuesto de ocupación de vía pública.

Otras dos de 50 pesetas, por verter aguas sucias para la vía pública y por escandalizar en la calle.

Dos de 25 pesetas, por tener ropa a secar en los balcones, y tres de 15, dos de 20 y dos de 25 pesetas, por infracciones de menor cuantía a las Ordenanzas Municipales.

### LONJA MUNICIPAL

Anteayer, 7 parejas y 16 bacas descargaron en la Lonja Municipal 51.544 kilogramos de pescado, que fueron subastados en aquel Centro en un total importe de 1.363.897 pesetas. Bacalada, cigala, escacho, faneca, gallo, jurel, merluella, pescadilla, pulpo y rape fueron las especies de mayor rendimiento, manteniéndose los precios altos en la mayoría de las especies, debido principalmente a la excelente calidad del pescado, que llega muy fresco.

Ayer, 4 parejas y 17 bacas descargaron 40.180 kilogramos de pescado, que se subastaron en 901.737 pesetas.

Falleció en su casa de la calle Caracol, la señora doña María Rorna Peiteado, persona que gozaba de muchos afectos.

Ayer, a las 12, se verificó el acto de conducción de su cadáver al cementerio municipal.



### CURSO DE PERIODISMO APLAZADO

Fue aplazado para el mes de abril el curso de Periodismo que organiza la Comisión para el SEL del Distrito de Santiago LA PROCESION DE LA VIRGEN DE LOS DOLORES

Acuerda el encargo de portar el estandarte en la procesion de la Virgen de los Dolores el santagueño residente en Madrid don Juan Sagor Pérez.

### LA VIDA INTERNA DE UN FAROEN

Organizada por la Alameda Francesa, el 28 de los corriente, obra una exposición en esta ciudad sobre el tema.

### CON ROBERT EN TURISMO

Fueron impresados en la Prisión

del Partido tres jóvenes de esta ciudad, por haber intentado robar un turismo.

### NINO OPERADO

En el Policlínico de La Rosaleda fue operado por el doctor Moreno de Orbe el niño Javier Alberto Paz, hijo del funcionario de Prisiones don Ignacio Paz Porto.

### DOMINICO DE PADRON GRAVENNTE HERIDO

En la Picaraha, de la carretera de Santiago a Pontevedra, cuando se dirigía en moto a Padrón, chocó con un tractor el Padre Justo Pérez, de treinta años, dominico del Convento de aquella villa.

Resultó con graves heridas, entre ellas fractura de piernas y maxilar superior.

Se le internó en el Sanatorio del profesor Echéverri.